

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO
MONITOREO VESPERTINO
02-02-26

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) elaboró el Manual de Geografía, Organización y Capacitación para la Preparación y Desarrollo de la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria 2026 y de la Consulta de Presupuesto Participativo 2026–2027, documento técnico-normativo que establece los procedimientos, criterios y lineamientos para la adecuada instrumentación de ambos mecanismos de participación ciudadana en la capital del país. [Dossier de Prensa Online, La Crónica de Hoy Online, MSN Online, La Prensa Online, 24 Horas Online, Ovaciones Online , eje central \(sitio\)](#)

Al señalar que, en sus 27 años de existencia, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** ha sido pieza fundamental para derribar las barreras legales y culturales que históricamente han excluido a las mujeres de la toma de decisiones, la consejera presidenta, Patricia Avendaño Durán, reafirmó el compromiso de la institución como garante del ejercicio pleno de sus derechos político-electORALES. [SEM México Online](#)

INE

Dany Martin, conductora: Morena informó que a casi un año de iniciar la campaña nacional de afiliación Somos Millones, ya suma más de 1.5 millones de militantes, superando ampliamente la meta de 10 millones fijada por su dirigencia. Desde el arranque de la campaña el 27 de enero del 2025, el partido afilió en promedio 33.236 personas por día, lo que representa un crecimiento de 4.6 veces de respecto a los 2.5 millones de militantes que tenía registrados ante el INE. [Milenio Noticias \(16:00 a 17:00\)](#)

REFORMA ELECTORAL

“Hay otras prioridades que atender como la inseguridad y la revisión del T-MEC; Además hay un intento del gobierno y Morena de cerrar el diálogo con los otros actores políticos, denuncio. El coordinador de los diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Rubén Moreira, hizo un llamado al Gobierno federal a aplazar la presentación de la iniciativa sobre la reforma electoral para un mejor momento. [Reporte Índigo Online, Milenio Online](#)

Kenia López Rabadán, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, enfatizó que la iniciativa de Reforma Electoral debe escuchar a todos los partidos, pues de lo contrario sería “dar un paso atrás” en materia democrática. En entrevista con Joaquín López-Dóriga para Radio Fórmula la panista consideró que la tardanza en la presentación de la iniciativa se debe a que “sí están valiendo la voz, palabra y racionalidad de los partidos políticos”. [López-Dóriga Digital Online](#)

Justo sobre la reforma electoral que se ubica como la primera prioridad legislativa, la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, informa a los senadores de Morena que la iniciativa que enviará la presidenta Claudia Sheinbaum estará abierta al debate. El senador Javier Corral reveló que la titular de Gobernación les ofreció enviar un proyecto susceptible de correcciones, adiciones y mejoras. Pese a esto, el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, advirtió que no aprobarán esta reforma.

[Milenio Noticias del Mediodía](#)